
在“直通北交所”上市后备
企业闭门交流会环节，多家拟上
市公司负责人就辅导过程中的
困惑进行沟通，全国股转公司、
北京证券交易所市场发展部执
行经理、北方基地主任石富元现
场解答。

“北交所对专精特新企业
有没有特别的政策支持？”针对
郑州万特电气股份有限公司相
关负责人的提问，石富元表示，

北交所对所有企业一视同仁，
从企业自身而言，专精特新“小
巨人”本身就是加分项，对上市
有积极影响，从北交所审核的
角度，所谓加分项，不是“加几
分”的概念，而是总体评判，比
如企业是专精特新“小巨人”，
而且利润规模不错、自身业务
“小而美”“小而优”，北交所对
企业的观感肯定不一样。

近年来，受疫情防控等因

素影响，部分河南拟上市公司
业绩出现下滑，这对北交所上
市有何影响？河南科益气体股
份有限公司相关负责人的问题
有一定的代表性。

石富元表示，按照规则，如
果净利润下滑超过 50%，北交
所会认为对企业持续经营能力
造成重大影响，这个就需要企
业来解释了，因为50%是红线。

“原来有一个疑问，深耕传

统的化石能源行业有没有出
路？后来经过各位领导专家的
指导，使我们认识到这个不仅有
出路，而且这个行业投资机会点
很多、市场容量很大。”河南油田
工程科技股份有限公司相关负
责人现场发言时提到，只要在创
新业务上，在信息化、智能化赋
能手段上做出的核心竞争能力，
契合“专精特新”的特点，公司觉
得自身业务仍会大有前途。

【数据】

12家企业在辅导
或已完成辅导

6月 8日，河南省政府印发《河
南省贯彻落实稳住经济一揽子政策
措施实施方案》，共有10个方面155
项具体任务。其中，开展“豫见北交
所·强化资本极”专项活动，作为一
项重要任务位列其中。

6月 29日，在“豫见北交所·强
化资本极”河南省深化“专精特新”
企业上市培育辅导系列活动的举
办，目的就是推动更多“专精特新”
中小企业去北交所上市融资。

在活动当天举办的“直通北交
所”上市后备企业闭门交流会环
节，张云定表示，随着专项活动的
启动及持续推进，未来将有更多的
河南中小企业迈进北交所大门，登
陆资本市场，融资难题也将得到有
效缓解。

截至目前，北交所上市企业已
达 100家，发展速度很快，这其中
包括 4家河南企业。此外，河南 6
家企业正在审核中，12家企业在辅
导或已完成辅导，另有大批上市后
备企业、新三板企业、“专精特新”
企业等。

张云定介绍，今年3月份，河南
省召开地方金融工作会议，聚焦资
本市场、扩大直接融资规模、抢抓
资本市场改革新机遇，创新举措、
加压推进，开展企业上市“五年倍
增行动”，聚力提高上市公司质量，
推进企业债券市场融资。

可以想象的是，未来将有大批
河南企业登陆资本市场。

在闭门交流之前，孙新雷就
“北交所与河南机遇”进行分享。

在分享时，他分析了河南
资本市场近十年来取得的成
绩、当前的发展机遇以及河南
资本市场进一步发展的着力
点，并提出具体建议。

唯有深化改革、开拓创新、
坚持不懈、奋发作为，才能用好
机遇、发挥好优势。

在分享时，孙新雷首先谈
及河南资本市场近十年来的发
展情况。他说，近十年来，河南
资本市场发展取得了令人瞩目
的成绩，突出表现在资本市场
融资大幅度提高、上市企业加
快扩容、利用债券市场引领、基
金业发展明显加速等方面，同
时各级政府和企业运用资本市
场的能力也有了较大的提升。

在孙新雷看来，与发达地

区、与河南省的经济体量相比，
河南资本市场的发展空间和潜
力还非常大。

就河南资本市场面临的发
展机遇，孙新雷分析说，从内外
部条件看，河南资本市场发展
天时、地利、人和兼备，但也要
清醒地认识到，机遇面前人人
平等，这就要看最终能不能抓
住机遇，能不能早点抓住机遇，
能不能抓住更多的机遇。

他强调说，不同区域之间对
机遇的认识，利用机遇实现的发
展有差异，唯有深化改革、开拓
创新、坚持不懈、奋发作为，才能
用好机遇，发挥好优势，实现河
南资本市场更好的发展。

关于河南资本市场进一步发
展的着力点，孙新雷提出三点建议。

要继续营造优良而宽松的
资本市场发展生态环境。除了

各级党委、政府要继续鼓励支
持资本市场发展以外，还要努
力提高国有资本运作的专业
化、市场化水平，在体制、机制
和政策上既要赋予一定的责
任，也要提供一定的宽松环境。

鼓励资本、科技研发和企业
深度合作。在企业有效管理、规
范经营的基础之上，科技研发必
须要有针对性，以推动企业的创
新创造。更要借助资本力量，使
科技研发的各个环节从实验室
放大，延伸到车间生产线，从而
使企业保持有序的竞争力。当
然企业也要主动对接，加快运
作，借助外力提升发展能力。

进一步做好企业上市的基
础性工作。河南上市企业数量
还相对较少，7年前，抓住了中
小板、创业板“开闸”的机会，掀
起了一波豫籍企业上市的小高

潮，科创板的设立为河南企业
赢得了更多的上市机会。当
前，北交所专注于“专精特新”
的宗旨和特点与河南企业的结
构特点更加吻合，将带来更有
利的上市机会。

“不管在哪个市场上市，我
觉得要从三个层面上做一些努
力。”孙新雷进而表示，首先在政
府层面要进一步加强宣传、引导
和培育、支持。其次，在企业层
面要对标对表、查缺补漏、明确
目标、抓牢基础，力争一举成
功。最后，企业才是资本市场的
主体，不论是在股票市场、债券
市场还是基金市场，企业都要依
法经营、主动作为、开拓创新，以
优质的产品和优良的管理迎接
市场的挑选，而政府只是资本市
场的管理者和助推者，要更多地
做好服务工作。

【机遇】三点建议用好机遇、发挥好优势

【交流】专精特新“小巨人”将成为北交所上市加分项

6月 29 日，“豫
见北交所·强化资本
极”河南省深化专精
特新企业上市培育
辅导系列活动（郑州
首站）在郑州高新区
举行。

在“直通北交所”上
市后备企业闭门交流会环
节，河南省豫商联合会常务
副会长兼秘书长孙新雷就“北交
所与河南机遇”进行了分享，随
后10余家河南上市后备企业就
上市相关问题，与现场的北交所
相关负责人进行了交流。

会上，河南省地方金融监督
管理局副局长张云定表示，随着
专项活动的启动及持续推进，未
来将有更多河南中小企业迈进北
交所大门，相信企业的融资难题
也将得到有效缓解。
记者 孙庆辉
高新时报 方宝岭
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河南上市后备企业
与北交所专家“一对一”交流

将有效缓解河南中小企业迈进北交所大门融资难题
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